

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: México Carece Salud

REFERENCIA: La Jornada. (25 de septiembre de 2019). Carece México de servicios de salud de alta calidad: INSP. Recuperado de <http://bit.ly/2E2qTxM>

NOTA:

### **Carece México de servicios de salud de alta calidad: INSP**

*Ciudad de México.* En salud hay logros, pero no se conseguido el acceso universal ni servicios de alta calidad. La evidencia está en la proliferación de consultorios adyacentes a farmacias que son preferidos por los pacientes, aunque sean afiliados de la seguridad social, advirtió Juan Rivera, director del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP).

Para resolver las deficiencias y hacer frente a los retos que plantean problemas como diabetes, las adicciones, el envejecimiento de la población y la resistencia a los antibióticos, entre otros, el especialista planteó como alternativa un esquema de salud pública y atención primaria, con base en el cual se debe impulsar la integración de los servicios en el primer nivel de atención.

Ahí se puede lograr y sería un avance frente a las dificultades que ha habido y persisten para que en México exista un sistema único de salud. En este gobierno no se ha planteado esta meta, advirtió.

Al presentar libro Salud Pública y Atención Primaria. Base del acceso efectivo a la salud de los mexicanos, en el auditorio de la Academia Nacional de Medicina. Ahí, Rivera Dommarco explicó el contenido y propuesta de la obra, la cual propone, entre otros, el establecimiento de un sistema sanitario que tenga una base sólida en el primer nivel de atención, con redes integradas de servicios y una serie de intervenciones esenciales de prevención y tratamiento de enfermedades.

Puso como ejemplo, el tabaquismo que es una adicción y se debe enfrentar por el grave daño a la salud que provoca. Además de aumentar impuestos al consumo, reforzar la ley en la materia, se requieren medidas a desarrollar en la comunidad como la identificación temprana de padecimientos cardiovasculares, respiratorios y mecanismos efectivos de referencia a los servicios médicos.

En el libro se plantean las intervenciones esenciales para enfermedades crónicas, infecciosas, cáncer, salud mental, discapacidad y envejecimiento de la población, entre otros.

## **COMENTARIO.**

En México no se ha logrado consolidar un sistema de salud de carácter universal, gratuito y de calidad. Actualmente, existen muchas zonas rurales que no cuentan con atención médica básica; sumado a ello los hospitales, clínicas y centros de salud no tienen el personal, los medicamentos e instrumentos suficientes para poder brindar una atención médica integral y de calidad que merecen todos los mexicanos.

Para resarcir dicha situación el director del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) propone un esquema de salud pública de atención primaria, con base en el cual se impulse la integración de los servicios en el primer nivel de atención en todo el país.

Para que esta propuesta funcione, resulta fundamental que los hospitales, clínicas y centros de salud cuenten con el personal suficiente así como los medicamentos e instrumentos necesarios para llevar a cabo su labor. Por ello se torna esencial echar andar políticas públicas e inversiones en materia de salud, que contemplen mejoras en este primer nivel de atención.

Cuando dichas políticas e inversiones se vean reflejadas en los hospitales, clínicas y centros de salud, podremos decir que México se empieza acercar a una atención universal, gratuita y de calidad en materia de salud.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar